



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

professions de santé

Question écrite n° 2298

Texte de la question

M. André Gerin attire l'attention de Mme la ministre de la santé, de la jeunesse et des sports sur le manque de postes d'enseignants associés de médecine générale. En effet, malgré la sélection vigoureuse effectuée par le Conseil national des universités (CNU) qui avait déclaré recevable la candidature de trente-trois postulants, il n'y aurait que six nouveaux postes attribués à la rentrée prochaine. Pourtant, la médecine générale est l'élément pivot du système de soins. Mais, pour conserver une médecine de famille de qualité et le maintien d'un tissu médical cohérent sur le territoire national, il faut pour l'enseignement de cette discipline des moyens concrets à la hauteur, notamment en matière d'effectifs d'enseignants associés qui se sont amenuisés dangereusement. Cette situation a provoqué la dégradation de l'image de la médecine générale auprès des étudiants, qui se tournent vers d'autres spécialités mieux appréciées. Un plan de nomination pour compenser les sous-effectifs dans les départements de médecine générale est nécessaire pour poursuivre l'enseignement et l'encadrement des internes, voire des externes. Il lui demande quelles actions elle va entreprendre afin de dégager les crédits nécessaires à la nomination immédiate des trente-trois enseignants associés retenus par le CNU. - Question transmise à Mme la ministre de l'enseignement supérieur et de la recherche.

Texte de la réponse

Au titre de l'année universitaire 2007, les UFR de médecine ont présenté 48 candidatures à un recrutement en qualité de maître de conférences associé de médecine générale. Lors de sa séance du 15 juin 2007, le Conseil national des universités (CNU) des disciplines médicales a classé 16 candidats. Une suite favorable a été donnée à ces 16 propositions. Les postes correspondants ont été attribués aux établissements, 2 par utilisation de postes vacants par suite de non-renouvellement de fonctions et 14 par création ex nihilo. À ces recrutements de nouveaux enseignants doivent s'ajouter les 14 transformations de postes qui ont permis la promotion de 14 maîtres de conférences en professeurs. Le nombre total d'enseignants associés de médecine générale de rang magistral s'élève à 134 pour toute la France, soit 3 en moyenne par UFR.

Données clés

Auteur : [M. André Gerin](#)

Circonscription : Rhône (14^e circonscription) - Gauche démocrate et républicaine

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 2298

Rubrique : Enseignement supérieur

Ministère interrogé : Santé, jeunesse et sports

Ministère attributaire : Enseignement supérieur et recherche

Date(s) clé(s)

Date de signalement : Question signalée au Gouvernement le 30 octobre 2007

Question publiée le : 7 août 2007, page 5144

Réponse publiée le : 6 novembre 2007, page 6881